
8 décembre 2024 : 2ème Avent C 
 

2ème semaine 
Ouvrir des chemins 

d’espérance, dans la confiance 

 
« Car Dieu conduira son peuple 

avec bienveillance » 
(Ba 5, 1-9) 

 
Préparez, à travers le désert, les chemins du Seigneur. 

Écoutez, veillez, ouvrez vos coeurs, car Il vient, le Sauveur. 

 

 

1. Tracez, dans les terres arides, 

Une route aplanie pour mon Dieu. 

Les ravins seront relevés, 

Tous les monts et les collines abaissés. 

 

2. Portez à mon peuple la joie, 

Consolez, consolez mes enfants ! 

Proclamez le salut de Dieu, 

Le rachat et le pardon des péchés. 

 

3. Voici, le Seigneur vient à nous, 

Et sa gloire en ce monde paraît. 

Sa Parole nous est donnée 

Pour nos pas elle est lumière à jamais. 

 

4. Élève avec force ta voix ! 

Le voici, ton berger, ne crains pas ! 

Il rassemble tous ses enfants, 

Les conduit sur les chemins de la Vie. 

Lien du chant : https://www.youtube.com/watch?v=T1rS4ruWg58 
 
 

Bonne Nouvelle de Jésus selon saint Luc (Lc 3, 1-6)  
L’an quinze du règne de l’empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, 
Hérode étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d’Iturée et de 
Traconitide, Lysanias en Abilène, les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu 

fut adressée dans le désert à Jean, le fils de Zacharie. Il 
parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un 
baptême de conversion pour le pardon des péchés, comme il 
est écrit dans le livre des oracles d’Isaïe, le prophète : Voix de 
celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, 
rendez droits ses sentiers. Tout ravin sera comblé, toute montagne 
et toute colline seront abaissées ; les passages tortueux deviendront 
droits, les chemins rocailleux seront aplanis ; et tout être vivant 
verra le salut de Dieu.  

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=T1rS4ruWg58


En écho à la Parole… 

 

Tout commence avec une date et quelques grands noms de personnages qui ont le pouvoir 

à l’époque ; Tibère, l’empereur romain ; quelques-uns de ses lieutenants, Hérode, Ponce 

Pilate, Philippe et Lysanias, et puis deux chefs religieux, Anne et Caïphe, et tout cela en 

l’an quinze du règne de Tibère. Voilà pour ce qui est des huiles. 

Et puis, un petit bonhomme, Jean, qui passe sa vie dans le désert et qui appelle les gens à 

la conversion. Un marginal quoi, un bonhomme qui vit loin des circuits officiels et qui est 

porteur de la Parole de Dieu. 

Et de tout cela, l’histoire n’a retenu qu’un nom, celui de Jean le Baptiste. Bizarre non ? 

Voilà que les puissants sont relégués au deuxième rang. 

  

Moi, j’y vois ceci : Dieu qui est bel et bien en train d’agir dans notre humanité, au-delà de 

tout ce qui écrase et opprime, son rêve d’amour est en train de voir le jour. Dieu n’est 

pas sur son nuage, comme un vieux barbu solitaire, en train de s’occuper dans son coin. Il 

vient dans notre histoire, dans notre monde, dans un pays occupé par un envahisseur 

étranger, les Romains, et il vient ouvrir un nouveau chemin, il vient révéler une présence 

cachée au cœur du monde, il vient dire à qui veut l’entendre qu’il veut vivre avec les 

hommes une relation d’amitié. J’y vois donc un Dieu discret, qui ne s’impose pas, mais qui 

sans l’air d’y toucher, agit au cœur des hommes. 

  

Mais, comme pour toutes les alliances, comme pour n’importe quel mariage, il faut être 

pluriel, il faut deux partenaires. 

Le premier, nous l’avons, c’est Dieu, et il attend, gentiment, sans faire de bruit, sans se 

pousser. 

Et le deuxième, c’est moi, c’est nous, c’est chacun. Et c’est à chacun que l’invitation est 

lancée ce jour, comme Jean invitait au bord du Jourdain, "ouvre ta vie à Dieu, ouvre-lui 

ton cœur, fais-lui une place". 

  

C’est aujourd’hui que nous sommes invités à changer de cap, c’est aujourd’hui que je suis 

invité à refaire de la place à Dieu dans ma vie, c’est aujourd’hui que je peux me laisser 

bousculer par cette dynamite qu’est la Parole de Dieu. Oh ! réveille-toi ! 

  

Noël approche, c’est le temps de la paix, de la réconciliation. Bien sûr, je ne pourrai pas 

changer le monde, je n’arriverai pas à rétablir la paix entre Israéliens et Palestiniens, à 

imposer un cessez-le feu en Ukraine, mais quelles sont mes guerres à moi, à qui est-ce 

que j’en veux, avec qui est-ce que j’ai un chemin de pardon à vivre ; c’est là qu’il y a des 

vallées à combler et des ponts à reconstruire. Et Dieu me propose son aide sur ce 

chemin, il m’ouvre la route, si je lui demande, il m’accompagne, si je le veux. 



  

Noël approche, c’est le temps de la famille. C’est le temps où l’on se retrouve pour se 

parler, pour faire la fête, pour se redire des « je t’aime ». Mais qu’est-ce qui m’empêche 

de vivre tout cela davantage, pourquoi est-ce que chacun est en train de vivre dans son 

coin, alors que nous sommes réunis sous le même toit, quelle différence devrais-je 

accepter chez mon enfant, mon frère, ma sœur, pour qu’il se sente aimé tel qu’il est ? 

C’est là qu’il y a des montagnes à aplanir. 

  

Noël approche, c’est le temps de l’espoir. C’est le temps où je rêve de plus de justice et 

de solidarité, de plus de joie et d’amitié. Eh bien, arrête de rêver et change le monde ! Ça 

va pas ou quoi, je suis qui, moi, pour changer le monde ? J’y arriverai pas. 

Je ne te le fais pas dire, mais ton cœur, tu peux le changer ; ta vie, tu peux la changer, 

ça c’est ton affaire. Alors, vas-y commence par là, et le monde changera. 

  

Et c’est ainsi que l’on pourra dire, en l’an un du règne de Donald Trump, la Parole de Dieu 

tomba sur Kevin, Georges ou Estelle, qui se mit à préparer les chemins du Seigneur, 

comblant les ravins d’indifférence, abaissant les montagnes de rancune et redressant les 

sentiers tortueux de notre foi en Dieu. 
 
 
 
 

Prière partagée 
1.Noël est déjà en marche dans les vitrines, les échoppes, les « cathédrales » de la grande 
distribution. Mais qu'avons-nous à proposer sur les étals de notre cœur ? Dans quel état Dieu 
trouvera-t-il notre « intérieur » lorsqu'il viendra frapper à l'auberge de notre cœur ? Viens, toi le 
Seigneur de tendresse, nous dévoiler tes mystères ! 
2.Vivre l'Avent, c'est oser vivre l'attente, c'est aiguiser sa faim et sa soif, c'est laisser notre désir 
s'arrondir afin que l'enfant de la Promesse vienne féconder nos vies. Viens, toi le Seigneur de 
tendresse, nous dévoiler tes mystères ! 
3.Vivre l'Avent, c'est oser le décentrement, la mise en veille de nos préoccupations trop 
matérielles pour faire de la place à l'autre, notre frère en humanité, et à l'Autre, notre Père en 
divinité. Viens, toi le Seigneur de tendresse, nous dévoiler tes mystères ! 
4.Vivre l'Avent, c'est laisser le silence creuser l'oreille interne de notre âme, oser le recueillement 
face à l'éparpillement de nos vies, nous faire écoute vivante, aimante, désirante de la Parole. 
Viens, toi le Seigneur de tendresse, nous dévoiler tes mystères ! 
5.Toi, le Roi de l’univers, redis-nous la beauté de la création et l’urgence d’en retrouver l’équilibre 
et l’harmonie. Que nous en soyons les dignes gérants. Viens, toi le Seigneur de tendresse, nous 
dévoiler tes mystères ! 



 
 

 

Se préparer, c'est accueillir en nous 
Tout ce qui peut advenir dans notre vie, 
Et l'accepter 
En essayant d'en découvrir le sens. 
 
 

Se préparer, c'est se laisser bousculer 
Par les appels nous venant des autres 
Et nous invitant à changer, 
A repenser nos manières de sentir et d'agir. 
 
 

Se préparer, c'est faire le vide 
En apprenant le discernement, 
En abandonnant l'inutile et le superflu, 
Pour donner une place plus grande à 
l'essentiel. 
 
 

 

 

 

 

 

Se préparer, c'est mettre son coeur en éveil, 
A l'affût de tout ce qui peut nous convertir 
En profondeur. 
 
 

Se préparer, c'est se risquer à Dieu 
Avec tout ce que cela signifie de 
bouleversements 
D'étrangetés, de surprises 
Pour aller au bout de la rencontre. 

 D'après un texte de Robert Riber. 
 
 
 

 

Je suis un désert silencieux qui 

attend la beauté de ta voix, 

je suis le chemin cabossé qui attend 

d'être aplani, 

je suis le ravin creusé par mes 

péchés qui attend que tu le combles, 

tortueux, j'attends ta droiture, 

déformé, j'espère ta guérison... 

Seigneur Jésus, tout en moi t'appelle et t'attend. 

Même si je joue à faire semblant, même si je donne le change, 

je n'attends que toi et ton pardon 

pour libérer mon bonheur de vivre et le goût de construire. 



 

 

Le coin des familles 

Le Seigneur passe. Le Seigneur vient. 

Gardons nos cœurs éveillés.  

Le Seigneur passe. Le Seigneur vient. 

Saurons-nous le rencontrer ? 

 

1. Le Seigneur marche sur nos routes 

Comme un nomade il vient vers nous. 

Ceux qui ont le cœur à l’écoute 

Ne manquent pas son rendez-vous. 

 

2. Souvent il frappe à notre porte : 

« Veux-tu bien m’inviter chez toi ? 

Le repas d’amour que j’apporte, 

Veux-tu le manger avec moi ? » 

 

3. Dans les fossés de nos violences, 

Il est le pauvre et le blessé. 

Dans nos cœurs pleins d’indifférence, 

Il est l’exclu, le rejeté. 

 

4. Il vient toujours ; il nous appelle 

À travailler à sa moisson 

 

Porter la Bonne Nouvelle 

Aux quatre coins de l’horizon. 

 

5. Comme ils sont beaux sur la montagne 

Les pas du messager de Paix 

Qui porte aux villes et aux campagnes 

Son Évangile de bonté !  
 

Lien du chant :https://www.youtube.com/watch?v=jkYMJBQSWOo 

Lien d’un diaporama sur Jean-Baptiste :    https://drive.google.com/file/d/1-
vX0rycWgtXUqe2QVVZwcf8t_QohdUtB/view 
 
 
Lien d’un jeu sur Jean-Baptiste :  
https://www.bibli-mots.org/images/maisonlechemin/bibli_mots/PDF/annee_C/bibli_02C2.pdf 

https://www.youtube.com/watch?v=jkYMJBQSWOo
https://drive.google.com/file/d/1-vX0rycWgtXUqe2QVVZwcf8t_QohdUtB/view
https://drive.google.com/file/d/1-vX0rycWgtXUqe2QVVZwcf8t_QohdUtB/view
https://www.bibli-mots.org/images/maisonlechemin/bibli_mots/PDF/annee_C/bibli_02C2.pdf


 

Retrouve une phrase importante de l'évangile 

 
Retrouve un mot 

Réponses: Pilate, Jourdain, péchés, Caïphe, Zacharie, conversion, Dieu,ravin. 
On trouve le mot préparer. Comment vas-tu te préparer en ce temps de l'Avent? 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jean-Baptiste nous invite à 
changer notre cœur. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE MANTEAU 

  

Je songe ici à une des paraboles sauvées de l'oubli par Monique 

Berry. Elle se racontait en Egypte, au IVe siècle de notre ère, 

parmi des Chrétiens qui avaient beaucoup souffert. 

 

Ce jour-là, donc, un petit paysan qui voulait changer sa vie se confie 

à un ancien: 

- Il y a trop à faire, et je me désespère. 

- Ecoute, dit l'ancien, un homme avait reçu de son frère un champ. Il 

le négligea et le champ s'emplit de joncs et de taillis. Il se désolait : 

- Comment pourrais-je arracher tout cela ? 

Il se coucha et, plusieurs jours, se reposa. Après quoi, un ami vint le 

voir. 

- Je t'ai vu l'autre jour. Vas-tu nettoyer ce champ? 

Et l'autre répondit: 

- Quand j'ai vu tout le travail à faire, j'ai été chagriné et je me suis 

assis. 

- Par le Seigneur, dit son ami, si tu faisais chaque jour la grandeur de 

ton manteau, tu y arriverais vite. 

C'est ce qu'il fit... et, au temps des labours, tout le champ était prêt. 

- Toi aussi, dit l'ancien, il te suffit de faire chaque jour la grandeur de 

ton manteau. 

 



Pour celles et ceux qui veulent aller plus loin … 

Première lecture du livre du prophète Baruc 

Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère, et revêts la parure de la gloire de Dieu pour 

toujours, enveloppe-toi dans le manteau de la justice de Dieu, mets sur ta tête le diadème de la 

gloire de l’Éternel. Dieu va déployer ta splendeur partout sous le ciel, car Dieu, pour toujours, te 

donnera ces noms : « Paix-de-la-justice » et « Gloire-de-la-piété-envers-Dieu ».  Debout, Jérusalem ! 

tiens-toi sur la hauteur, et regarde vers l’orient : vois tes enfants rassemblés du couchant au levant 

par la parole du Dieu Saint ; ils se réjouissent parce que Dieu se souvient. Tu les avais vus partir à 

pied, emmenés par les ennemis, et Dieu te les ramène, portés en triomphe, comme sur un trône 

royal. Car Dieu a décidé que les hautes montagnes et les collines éternelles seraient abaissées, et que 

les vallées seraient comblées : ainsi la terre sera aplanie, afin qu’Israël chemine en sécurité dans la 

gloire de Dieu. Sur l’ordre de Dieu, les forêts et les arbres odoriférants donneront à Israël leur 

ombrage ; car Dieu conduira Israël dans la joie, à la lumière de sa gloire, avec sa miséricorde et sa 

justice. 

Cultiver l’Espérance ! 

 

Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère, et revêts la parure de la gloire 

de Dieu pour toujours.  

C’est bien à un profond changement que nous convie le prophète Baruch. A un retournement 

intérieur : ôter de nos coeurs tristesse et misère que suscitent en nous les aléas de 

l’existence et qui, surtout en ces temps difficiles, nous collent à la peau, pour nous parer 

de la beauté dont Dieu nous fait cadeau. 

 

Enveloppe-toi dans le manteau de la justice de Dieu, mets sur ta tête le diadème de 

la gloire de l’Éternel. 

Un petit arrêt s’impose ici sur deux mots.  

- D’abord halte sur le terme ‘justice de Dieu’, plus large que notre concept de justice.  

Trop souvent associée dans nos esprits à une condamnation et à une punition divines, 

‘la justice de Dieu’ ne nous menace-t-elle pas ? Ne nous fait-elle pas souvent peur ? 

Or, dans la Bible, Dieu est d’abord présenté comme « celui qui fait justice aux 

opprimés », ou « aux indigents » (Psaumes 103,06 et 140,13). Par quels moyens ? Il 

commence par dénoncer le mal et le condamner fermement. Mais, surtout, il s’engage 

en faveur des victimes, aux côtés de toutes les victimes : pour que leurs droits 

soient reconnus, que justice leur soit enfin rendue, pour les restaurer dans leur 

liberté et leur dignité, les soutenir dans leur combat. Nous nous découvrons ainsi 

invités à épouser cette ‘justice de Dieu’, à nous engager sur le même chemin : 

dénoncer clairement le mal et prendre résolument la défense des victimes.  



- Arrêt ensuite sur le mot ‘gloire’. Il ne s’agit point, on le pressent, de la gloriole 

terrestre, toujours fragile et fugace : celle des paillettes, du pouvoir, du luxe, des 

exploits. Selon la racine hébraïque (le verbe ‘kabad’, ‘peser’), la ‘gloire’, c’est plus 

exactement ce qui pèse et ce qui compte vraiment dans une vie ; c’est ce qui confère 

à notre existence consistance, valeur, beauté. 

 

« Dieu va déployer ta splendeur ».  

Quelle incroyable surprise ! C’est de valeur divine que Dieu veut nous revêtir !!!  C’est que 

nous comptons pour Lui, nous avons du prix à ses yeux (Is 43,04) ! Jésus a été envoyé pour 

nous le confirmer et y œuvrer de toutes ses forces : « La gloire que tu m’as donnée, je la 

leur ai donnée » (Jn 17,22). Nous voilà invités à renouveler le regard parfois pessimiste que 

nous portons sur nous-mêmes, … et sur les autres. N’oublions pas de rendre grâce pour un 

tel cadeau ! 

 

« Debout, Jérusalem ! Tiens-toi sur la hauteur, et regarde vers l’orient : vois (…) » 

Belle promesse ! Merveilleuse perspective ! Mais … quand la vie nous met à genoux ou nous 

plaque au sol, est-il encore possible de cultiver pareille Espérance ? Comment faire ?  

Quatre recommandations (impératifs) balisent le chemin de ce déplacement intérieur.  

- ‘Debout’. Oui, avec courage, se relever, peut-être avec l’aide d’une main secourable ;  

- ‘Tiens-toi sur la hauteur’. Recul et prière silencieuse permettent souvent de voir les 

choses autrement. 

- ‘Regarde vers l’Orient’. Tourner les yeux vers ce point de l’horizon d’où, chaque matin, 

le jour surgit dans une lumière nouvelle. 

- ‘Vois’. Déceler ainsi le changement dont le Seigneur nous rend capable. 

Oui, Dieu est bien à la manœuvre – notons de combien de verbes il est le sujet dans ce 

passage de Baruch - ! Mais il nous appartient de revêtir la parure nouvelle qu’il nous offre ! 

 

Alors que j’écris ces lignes, un chant s’impose à moi. Sans modération, fredonnons-le au 

cours de cet Avent : 

 Si l’espérance t’a fait marcher plus loin que ta peur, 

Tu auras les yeux levés. Alors tu pourras … 

 

 Si la colère t’a fait crier ‘Justice pour tous’, 

 Tu auras le cœur blessé. Alors tu pourras … 
 

 

 

 



Annonces : 

Samedi 7 décembre, 18h, à CHENEUX: Edouard et Marie-Berthe de Harenne-David de Lossy et 

défunts de la famille. 

Dimanche 8 décembre, 2ème dimanche d’Avent. A 9h30, à TROIS-PONTS : André Hallet et Maxime. 

Les défunts des familles Bairin-Classen. Arnold Targnion. A 11h, à WANNE : Gaston Collette. Georges 

et Renée Jacquemart-Gilson et familles Gilson-Peters. Maurice et Francis Starck et familles. Famille 

Collin-Schérès, famille Dumez-Mathieu. 

Mardi 10 décembre, 18h, à STOUMONT: pas de messe. 

Mercredi 11 décembre, 18h, à WANNE : messe. 

Jeudi 12 décembre, 17h, à TROIS-PONTS : adoration. A 17h45 : messe pour les bienfaiteurs défunts de 

notre paroisse. 

Vendredi 13 décembre, 18h, à TARGNON : messe.  

Samedi 14 décembre, 18h, à BASSE-BODEUX : les bienfaiteurs défunts de la paroisse (mf). 

Dimanche 15 décembre, 3ème dimanche d’Avent. A 9h30, à TROIS-PONTS : Yvon Filot, André 

Ulens, Jean Claude Godart et Emile Bastin. A 11h, à STOUMONT : Firmin Beco et son épouse Noémie 

Beco. Georges et Chantal de Harenne et défunts des familles. Damienne t'Serstevens et les défunts des 

familles Gouders-t'Serstevens.  

 

Est retournée à la maison du Père 
Marie-Claire BECO (85 ans), veuve de Pol CORBAY, décédée à Theux, le 2 décembre 2024 (Stoumont) 
 
 
 

 
 

 



 

 

 
 
Vu que toutes les paroisses de notre UP, sauf Trois-Ponts, n’ont qu’une seule messe 
dominicale durant l’Avent, il n’y aura pas de collecte spéciale Avent, un dimanche bien 
précis, mais vous êtes invité(e)(s) à participer à un geste de solidarité pour soutenir les 
72 associations de lutte contre la pauvreté sélectionnées par l’Action Vivre ensemble au 
moyen de l’enveloppe disponible dans chaque église de notre UP, par un versement au 
compte BE91 7327 7777 7676 ou par un don en ligne RV sur avent.vivre-ensemble.be 

 


